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新紀元行政管理精英培訓計劃 2010－參加心得 

工教碩 劉芳伶 

    能有機會在就讀研究所的時候還能參加香港中文大學和九龍總商會共同舉

辦的新紀元行政管理精英培訓計劃是一件很幸運的事，大學的時候就知道有這個

活動，可惜沒能有機會參加，很高興這次能以研究生的身分參加這個交流活動，

總覺得現在的我又更能以不同的眼界和開放的態度去認識兩岸四地的同學以及

欣賞當地的文化，此行對我而言無非是個豐富精采又收穫滿滿的旅程。 

 

浩瀚無窮的大北京 v.s麻雀雖小五臟俱全的香港 

 

    先來談談此行豐富多元的參訪行程，活動一開始是北京五天的參訪，參訪的

點包括著名的名勝古蹟－長城、盧溝橋、故宮…等，以及北京發展的現代企業－

現代汽車、燕京啤酒廠、中國航天…等，還有此行的重頭戲－參觀人民大會堂，

與政協主席賈慶林先生合影留念。北京好大，是我對北京最難忘的印象，可能身

為海島小國台灣的居民，真的會對一切都好大好的的北京嘆為觀止，北京的街道

很寬敞也很整齊，每一棟樓都很氣派很大氣，機場有三個航廈，連公交車(公車)

也要兩節車廂才能「裝」得下想搭車的北京人，走在北京的街頭，心胸和氣度也

會跟著開闊了起來。印象最深刻的景點是爬長城的八達嶺，毛主席曾說「不到長

城非好漢」，當我頂著烈日爬上了長城成了好漢之後我真的有「登長城而小天下」

之感，也對中國人建長城的辛苦及智慧感到由衷的敬佩。而當我拿著得來不易印

有編號的邀請函進入人民大會堂的時候又是另一番震撼及感動，那對中國人而言

應該是個神聖且附有民族歷史情感的殿堂，若我形容裡頭像是富麗堂皇的現代皇

宮一點也不為過，和賈慶林先生的會面合影當晚也上了 CCTV的頭條，雖然孤陋

寡聞的我原先對賈先生沒有太多的認識，但我相信這張合照所代表的意義是很重

大深遠的，讓我思考了是否在共產主義下，才能發展出那樣規模的建設以及特殊

的民族性? 

     

    五天的北京參訪之後是五天的香港行程，香港是個小而全的國際性都市，從

建設得很好且屢屢獲獎的赤臘角機場就可以看出香港的進步與繁榮，不同於北

京，香港真的很小，要在這麼小的地方發展這麼多建設的結果就是到處都是人以

及密集的建築物，但實際參觀了香港的商城以及金融中心也不難理解為何香港能

成為購物及金融業勝地的原因，在香港自然會融入當地緊湊的步調以及多元豐富

性。香港最令人難忘的就是美不勝收的夜景，除了著名的維多利亞港之外，白天

簇擁不起眼的大樓建築一到了的夜晚通通變成美麗的夜景，香港的店家也配合美

麗的夜景營業到很晚，讓到每一個景點總是流連忘返的我們總是玩到很晚才捨不

得的回到香港中文大學的宿舍。 
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最高活動宗旨－少睡覺多交流，這樣人才聚集的組合一生只有一次 

 

    記得在北京的時候有一場新紀元前幾屆學長姐的分享會，學長在會上要大家

「少睡覺多交流」，那時還不太理解為何每天行程結束都已經又晚又累了還要叫

我們「少睡覺」，後來才明白，十天的活動要說長其實也很短暫，是應該保握每

一分每一秒和難得聚首的朋友們好好「交流」，因為不知道下次見面是什麼時候，

所以我們後來真的都很少睡覺(笑)。 

    每個地方的同學都有不同的特質和個性，我想這也是交流活動中最有趣的地

方，能有機會認識來自兩岸四地的人才，並一起參加同一個活動真的是相當難得

的經驗，從中得到思想的激盪和文化衝擊下得到的新刺激都是很寶貴的收穫。雖

然大家講著不同的地方語言，但大家各自用著香港人的廣東腔中文，內地人的捲

舌音普通話，以及台灣人的台式中文也是可以聊得很開心，討論到有趣的話題總

是很熱烈，一起去唱 KTV 也完全沒有隔閡，因為大家都唱台灣歌手的歌，原來台

灣已經用另一種方式默默的統一了兩岸(笑)。 

    活動結束前一天的晚會是活動的高潮，各組呈現出各種創意多元的表演，不

愧是人才濟濟，每一個表演都是各組的嘔心瀝血之作，最後的大合唱也讓全場嗨

到最高點，也不得不稱讚一下台灣人的團結與創意，我們在大合唱時擠到前頭帶

了動作，後來又去台下帶大家一起跳了山地舞及兔子舞，原本是台灣人自嗨小團

體後來變成帶動全場的互動，真是太精彩了！只能說，台灣人真的很棒！最後感

謝師大給我這個機會參加活動，這樣的組合一生只有一次，perfect！ 
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長城 

 

新紀元第三組合照 


